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- Presidência 
 
1- Votação da ata de 28 de fevereiro 
 
2- Informações 
 
3- Agradecimento ao pedido de colaboração do projeto "A minha horta" 
 
4- Exposição da senhora Dª Helena Gamito 
 
5- Retificação de erros materiais da deliberação "4- Operação de destaque de 
prédio urbano 1657 da União de Freguesias de Mouraz e Vila Nova da Rainha" de 
10 de Janeiro de 2023 
 
6- Protocolo a celebrar entre o Município de Tondela e a Fábrica da Igreja de 
Mouraz 
 
7- Protocolo a celebrar entre o Município de Tondela e a a Junta de Freguesia de 
Lobão da Beira 
 
8- - Protocolo a celebrar entre o Município de Tondela e a Junta de Freguesia de 
Tonda 
 
9- Anulação do protocolo 11/GAP/AP/2022 celebrado entre o Município de 
Tondela e a Junta de Freguesia de Parada de Gonta 
 
10- Protocolo a celebrar entre o Município de Tondela e a Junta de Freguesia de 
Parada de Gonta 
 
- Departamento de Planeamento Urbanismo e Edifícios 
 
11- Despachos efetuados no uso das competências delegadas e subdelegadas das 
obras particulares 
 
- Departamento de Acessibilidades, Mobilidade, Equipamentos e Materiais 
 
12- Colocação de pinos em frente ao número 20 da rua do Calvário em Lajeosa do 
Dão 
 
- Departamento de Administração Geral, Económico Financeira, 
contratação Pública, Comunicação e Recursos Humanos 
 
- Administração Geral 
 
13- Isenção à Vários -Cooperativa de Solidariedade Social 
 
- Contratação Pública 
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14- Conta final da empreitada "Construção/ampliação do Parque da ZIM do 
Lajedo" 
 
15- Prorrogação do prazo da empreitada "Recuperação da Frente Ribeirinha do 
Rio Dinha - Requalificação das Margens do Dinha - lote 1" 
 
- Departamento Educação, Desenvolvimento Social, Desportivo e Cultural 
 
- Divisão Desporto e Juventude 
 
16- Redução da mensalidade das piscinas municipais 
 
17- Isenção de taxas à Associação Desportiva Cultural e Recreativa de Vila de 
Besteiros pela utilização do Pavilhão Municipal de Campo de Besteiros 
 
18- Isenção de taxas à Associação Caramulo Racing Team pela utilização do 
Pavilhão Desportivo do Caramulo 
 
19- Isenção de taxas à Associação - Eu Peregrino pela utilização do Pavilhão 
Desportivo de Tondela 
 
20- Abate de património 
 
- Divisão de Cultura, Turismo e Eventos 
 
21- Cedência de auditório 
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 ---- Aos catorze dias do mês de março, nesta cidade de Tondela, no Salão Nobre do 
Edifício dos Paços do Concelho, realizou-se a reunião ordinária da Câmara Municipal 
de Tondela, sob a presidência da senhora presidente da Câmara Municipal, Fátima Carla 
Dias Antunes Borges, estando presentes os senhores vereadores: Francisco José de 
Moura Coutinho da Costa e Sousa, João Carlos Figueiredo Antunes, Fernando Simões 
de Sousa,  Vera Lúcia Machado, Ana Maria Marques Coimbra e Francisco Duarte da 
Fonseca. -----------------------------------------------------------------------------------------------  
 ---- A reunião foi secretariada por Maria Isabel Cabral Estrela. ------------------------------  
 ---- Sendo a hora designada para o início dos trabalhos e verificando haver “quorum” 
para funcionamento do executivo, tendo os membros presentes ocupado os seus lugares, 
a senhora presidente declarou aberta a reunião. -------------------------------------------------  
 
PERIODO ANTES DA ORDEM DO DIA 
 
 
 ---- Não houve intervenções. -----------------------------------------------------------------------  
 
 
PERIODO DA ORDEM DO DIA 
 
 
- Presidência 
 
1- Votação da ata de 28 de fevereiro 
 
 ---- Não houve intervenções. Colocada à votação, a ata de 28 de fevereiro foi aprovada 
por unanimidade. -------------------------------------------------------------------------------------  
 
2- Informações 
 
 ---- O senhor vereador Francisco Fonseca informou, que no âmbito do compromisso 
assumido em reuniões de Câmara anteriores, com a constituição da comissão de estudo 
para a ARU´s, que já ocorreram quatro reuniões, tendo sido definidas as linhas 
orientadoras para esse estudo e avaliadas as predefinições de áreas por freguesia. Disse 
que era um estudo técnico, mas que pelas diferenças e características de cada freguesia, 
há ainda um caminho a realizar e a aprofundar. Desta forma, esperam cumprir com o 
calendário estipulado e trazer, até ao final do mês, mais novidades sobre o assunto. ------  
 ---- Relativamente à Iluminação Pública, têm vindo a trabalhar com vários presidentes 
de junta/uniões de freguesias, na uniformização dos procedimentos, tendo sido 
contemplados muitos pedidos. Informou que, principalmente na cidade, estão a estudar 
soluções junto da E-Redes que ajustem, de uma forma eficaz algumas situações que têm 
vindo a ocorrer, nomeadamente na zona da biblioteca e também nas definições horárias.   
 ---- No seguimento da última reunião de câmara, onde foram questionadas duas 
situações pelo vereador Fernando Sousa, informou seguinte: ---------------------------------  
 ---- Na Rua dos Carvalhos, no Botulho, disse que os serviços estão ao corrente da 
situação e irão tomar as medidas necessárias, para que a situação seja resolvida nos 
termos regulamentares. ------------------------------------------------------------------------------  
 ---- No caso da rua das Raposeiras, referiu que os portais efetivamente estão abertos e 
irão, também, notificar os proprietários, para que sejam legalizadas as referidas 
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aberturas, caso seja possível, em caso de inviabilidade técnica deverão ser repostos 
conforme estava anteriormente. --------------------------------------------------------------------  
  
 ---- - Relativamente ao email que todos receberam acerca da cibersegurança dos 
servidores do município através dos sites públicos, deu a conhecer que os sites do 
município, de diferentes domínios, são geridos quase na globalidade por empresas 
externas, onde se encontra o seu servidor, ou seja, estão balizados por essa via. No 
entanto, informou que o município tem uma empresa externa que faz o serviço de 
monitorização constante de tentativas de intrusão e que reporta mensalmente, tanto ao 
executivo, como ao Centro Nacional de Cibersegurança. Sendo que, esse serviço está, 
também, a realizar um trabalho interno de diagnóstico de todos os serviços municipais, 
para, de seguida, implementar algumas medidas que julguem serem necessárias. Disse 
ainda, que o email que receberam, é de uma empresa concorrente, que deteta 
vulnerabilidades, e que se propõe a resolvê-las. Frisou que essas vulnerabilidades 
alegadamente encontradas nos serviços online, estão adjudicadas à empresa externa, que 
de forma preventiva foi contactada e que deu algumas respostas positivas. Disse, 
também, que de acordo com a informação da empresa adjudicada, as vulnerabilidades 
encontradas são de baixa escala, e que por serem detetadas através de um motor de 
busca específico, não têm em conta possíveis “patches” de segurança já aplicados. ------  
 
 ---- O senhor vereador Fernando Sousa referiu que na rua da Raposeiras o 
estrangulamento da rua agravou-se com a colocação de um poste, pela E-Redes, do lado 
contrário à propriedade. -----------------------------------------------------------------------------  
 
 ---- A senhora presidente informou que têm havido contactos com a E- Redes para 
solucionar os problemas de iluminação no Nó de Valverde e para substituição de 
colunas rodoviárias.  ---------------------------------------------------------------------------------  
 
 
 ----  O senhor vereador Francisco Coutinho disse que na Zona Histórica de Tondela, a 
iluminação pública tem acendido tardiamente, em relação ao resto da cidade, estando 
cerca de uma hora tudo às escuras, o que faz com que as pessoas não entendam o motivo 
da iluminação não ficar acesa ao mesmo tempo.  -----------------------------------------------  
 ---- De seguida, referiu que foram iniciadas as obras da residência sénior, pelo que 
questionou se já foi emitida a devida licença de obras. Continuou dizendo que de acordo 
com notícias tornadas públicas, vai ocorrer uma assembleia geral do Clube Desportivo 
de Tondela para uma hipoteca voluntária do pavilhão, ora de acordo com o contrato de 
desenvolvimento desportivo, assinado em 2016, o pavilhão daquele complexo é 
propriedade do município, deste modo, demonstrou preocupação e questionou quais irão 
ser os procedimentos que pretendem tomar. -----------------------------------------------------  
 
 ---- O senhor Fernando Sousa solicitou informação sobre o estado das captações de 
água nas aldeias da União de Freguesias de S. João do Monte e Mosteirinho e qual a 
solução que está a ser estudada para resolver os constrangimentos existentes nessa 
União de Freguesias, atendendo que não existem redes de abastecimento de água 
pública e de esgotos, assim como para quando a resolução do problema. Lembrou que 
depois de numa reunião de Câmara, a senhora presidente afirmou perentoriamente que 
não estava a elaborar nenhum projeto para instalação de rede de água e esgotos à vila de 
S. João de Monte, incluindo as localidades de S. João do Monte e Abóbada, pelo que, 
disse querer acreditar que já terão sido feitas algumas diligências no sentido de 
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encontrar uma solução. Lembrou que na altura sugeriram uma parceria com o Município 
de Oliveira de Frades e, eventualmente Vouzela, pois Varzielas e Paranho de Arca 
também beneficiariam com uma solução integrada. Questionou sobre o ponto de 
situação e, caso tenha havido avanços, se há algum horizonte temporal que permita criar 
expectativas aos residentes e aos potenciais investidores. -------------------------------------  
 
 ---- A senhora presidente respondeu que também é seu desejo que a União de 
Freguesias de São João do Monte e Mosteirinho tenha rede de água e de esgotos. Nesse 
sentido efetuaram, recentemente, uma visita à freguesia tendo como objetivo uma 
avaliação mais concreta. Referiu que tem havido investidores que têm comprado 
unicamente habitações e que de momento não têm abastecimento de água. Deste modo 
há necessidade de proceder a uma avaliação mais profunda, de modo que o 
fornecimento seja sustentável e com qualidade.  ------------------------------------------------  
 ----  Informou que os municípios de Vouzela e Mortágua demonstraram interesse em 
associar-se à Aintar, pelo que no caso de se efetivar a entrada do município de Vouzela, 
haverá um ganho de escala no investimento. Informou, igualmente que a empresa Águas 
do Planalto tem no seu plano de investimento a concretização de algumas e melhoria nas 
redes de água do concelho e que manifestou está a proceder à requalificação imediata 
das redes nas localidades de Muna e Vila de Rei. -----------------------------------------------  
 ---- Relativamente à iluminação pública da zona Histórica de Tondela disse que a 
mesma acende ligeiramente mais tarde e que isso advém da luminosidade do dia, pois 
sempre que se aproxima a altura de mudança horaria, a situação ocorre naturalmente. ---  
 ---- Relativamente ao pavilhão desportivo do CDT, informou que colocou aos 
consultores juristas. ----------------------------------------------------------------------------------  
 
 ---- O senhor vereador Fernando Sousa referiu que a câmara deve fazer descriminação 
positiva nas aldeias com menos população, como é o caso das da serra do Caramulo, 
para evitar o despovoamento e beneficiar quem pretende aí investir.  -----------------------  
 
 ---- A senhora presidente reforçou que com o senhor presidente da União de Freguesia 
está a ser trabalhada uma solução, que deverá ser sustentável e garantir a qualidade da 
água, exemplificou com o caso de Várzea do Homem que apesar dos problemas de 
arsénio existentes, quando foi executada a rede de água, poucas famílias efetuaram o 
pedido de ligação, o que iam impedindo o garante da qualidade do serviço. ---------------  
 
 
 ---- O senhor vereador João Carlos Figueiredo informou que o município de Tondela 
recebeu o convite do Município de São Domingos, na ilha de Santiago, em Cabo Verde, 
para participarem nas comemorações do 29º aniversário de elevação daquela localidade 
a concelho. Disse que esteve presente e também a senhora vereadora Vera Machado. 
Recordou que há um histórico de colaboração do Município de Tondela, num passado 
recente em áreas como a proteção civil e a educação. Durante a estadia, participaram nos 
eventos, que decorreram de sábado a segunda feira, juntamente com os municípios se 
Barcelos, Esposende e Lagoa – Algarve. Informou, ainda, há vontade destes municípios 
em reforçar a referida parceria com especial incidência no apoio à formação de técnicos 
daquela câmara municipal, nestes 4 municípios bem como através da apresentação de 
oportunidades de emprego (do tecido empresarial), quer nas respostas formativas das 
escolas profissionais. Informou ainda, que foi efetuado o convite ao senhor Presidente 
da Câmara Municipal de São Domingos, Dr. Isaías Varela para estar presente nas 
comemorações do  feriado Municipal de Tondela, no dia 16 de setembro. -----------------  
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3- Agradecimento ao pedido de colaboração do projeto "A minha horta" 
 
 ---- Foi presente um agradecimento da delegada de turma de TCQA, pela colaboração 
prestada, relativo a terra para cultivo de espécies hortícolas. ----------------------------------  
 ---- A Câmara tomou conhecimento. -------------------------------------------------------------  
 
4- Exposição de munícipe 
 
 ---- Foi presente uma exposição de uma munícipe, referindo que do Centro de Saúde de 
Tondela não efetuar a sua inscrição, devido aos ficheiros de utentes distribuídos pelos 
médicos estarem completos. Foi, igualmente, presente a resposta da ACES Dão Lafões 
confirmando que os ficheiros estão completos e dando como alternativa a sua inscrição 
na UCSP Campo/Caramulo ou a USF Cândido de Figueiredo. -------------------------------  
 
 ---- O senhor vereador Francisco Coutinho disse que, o caso da munícipe, infelizmente, 
não é caso único, mas nem tudo por culpa do Governo, ou do SNS. Referiu que este é 
um problema estrutural e não deste Governo, com grandes responsabilidades para o PSD 
que, enquanto Governo, reduziu drasticamente os recursos humanos de SNS. 
Responsabilidades também para o Bastonário da Ordem que sempre se opôs ao aumento 
do número de vagas para estudantes de medicina. Disse que apesar disso, o nosso SNS é 
melhor que os melhores dos países europeus e nem querendo falar dos países ricos, 
como os USA, que todos sabem como aquilo funciona. A juntar à falta de médicos, é o 
envelhecimento da população – o aumento da esperança de vida, muito por causa dos 
bons serviços de saúde, leva mais utentes às consultas e outros cuidados de saúde. Logo, 
não é por falta de dinheiro, mas porque as vagas abertas não são preenchidas. De 
recordar que a pandemia fez muitas mossas no SNS, no nosso e em todos. Desde 2016, 
os governos do PS, aumentou em 40% o orçamento do SNS e em 20% os recursos 
humanos. À munícipe foi sugerida uma solução, que ela não deve querer, mas as 
pessoas têm de se convencer que não pode haver uma unidade de saúde em cada 
localidade e à nossa porta, o mais importante é a qualidade de serviço e de atendimento. 
Ela que se inscreva em Canas de Santa Maria, que é pertíssimo de Tondela e parece 
funcionar muito bem. --------------------------------------------------------------------------------  
 
 ---- A senhora presidente referiu que tem reunido frequentemente com responsáveis da 
ACES Dão Lafões, que têm afirmado não terem até à data registo de reclamações, 
naquele organismo, desde modo comunicou que seria a voz do descontentamento da 
população. Recordou que aquando da presidência do Dr. Carlos Marta, numa visita do 
diretor da ARS ao concelho, já era evocado a péssima distribuição de médicos face a 
outros concelhos e que se devem às más políticas de vários governos e de responsáveis 
da ARS.  -----------------------------------------------------------------------------------------------  
 
 ---- O senhor vereador Fernando Sousa referiu que apesar de não o ter feito por escrito, 
pessoalmente já endereçou uma reclamação verbal à senhora presidente da ACES Dão 
Lafões. Lembrou que aquando da saída por aposentação do Dr. Pardal, médico a exercer 
funções no posto de Molelos, foram transferidos administrativamente os ficheiros dos 
doentes para Tondela, sem que os mesmos fossem informados ou demonstrassem 
vontade. Defendeu que esses ficheiros deveriam regressar novamente ao posto médico 
de Molelos, libertando a USF de Tondela. -------------------------------------------------------   
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 ---- A senhora presidente defendeu ainda que a discriminação positiva também deve ser 
feita na área da saúde, por parte do governo, com reforço de investimentos no interior. 
Disse que tudo fará para que haja os recursos necessários no concelho, esperando que as 
preocupações demonstradas ao senhor chefe de gabinete do senhor Ministro da Saúde, 
obtenham resultados positivos. ---------------------------------------------------------------------  
 
 
 ---- A Câmara tomou conhecimento. -------------------------------------------------------------  
 
5- Retificação de erros materiais da deliberação "4- Operação de destaque de 
prédio urbano 1657 da União de Freguesias de Mouraz e Vila Nova da Rainha" de 
10 de janeiro de 2023 
 
 ---- Foi presente uma informação propondo a retificação de erros materiais da 
deliberação "4- Operação de destaque de prédio urbano 1657 da União de Freguesias de 
Mouraz e Vila Nova da Rainha" de 10 de janeiro de 2023, e que passa a ter a seguinte 
redação: proceder a operação de destaque no prédio urbano sito descrito na 
Conservatória do Registo Predial de Tondela sob o n.º 2575 da extinta freguesia de 
Mouraz, concelho de Tondela, com direito de propriedade a favor do Município de 
Tondela, com o artigo matricial 1657, destacando-se uma parcela com 744m2 composta 
por terreno para construção, a confrontar do norte com o município de Tondela, do sul e 
do nascente com Lote 3, e do poente com arruamento.  ----------------------------------------  
 ---- Desta operação de destaque resulta uma parcela sobrante com a área de 2580m2, 
composta por terreno para construção, a confrontar do norte com arruamento, do sul 
com Município de Tondela, do nascente com Prezero Portugal, S.A, e do poente com 
arruamento. -------------------------------------------------------------------------------------------  
 ----  A parcela a destacar situa-se, nos termos do Plano Diretor Municipal de Tondela, 
dentro do perímetro urbano (área de indústria, armazenagem e serviços), e ambas as 
parcelas resultantes do destaque confrontam com arruamentos públicos, verificando-se 
deste modo os requisitos do destaque previstos no artigo 6.º n.º 4 do Regime Jurídico da 
Urbanização e Edificação. --------------------------------------------------------------------------  
 ---- A Câmara deliberou por unanimidade proceder à correção da deliberação. -----------  
 ---- Esta deliberação foi aprovada em minuta para produzir efeitos imediatos, de acordo 
com o exposto no número 4 do artigo 34 do Decreto-Lei 4/2015 de 7 de janeiro 
conjugado com o número 3 do artigo 57 da Lei 75/2013 de 12 de setembro. ---------------  
 
 
6- Protocolo a celebrar entre o Município de Tondela e a Fábrica da Igreja de 
Mouraz 
 
 ---- Foi presente um protocolo a celebrar entre o Município de Tondela e a Fábrica da 
Igreja de Mouraz, até ao montante de 1 500€, para aquisição de um órgão. ----------------  
 
 ---- A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a celebração do protocolo. ------------  
 ---- Esta deliberação foi aprovada em minuta para produzir efeitos imediatos, de acordo 
com o exposto no número 4 do artigo 34 do Decreto-Lei 4/2015 de 7 de janeiro 
conjugado com o número 3 do artigo 57 da Lei 75/2013 de 12 de setembro. ---------------  
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7- Protocolo a celebrar entre o Município de Tondela e a Junta de Freguesia de 
Lobão da Beira 
 
 ---- Foi presente um protocolo a celebrar entre o Município de Tondela e a Junta de 
Freguesia de Lobão da Beira, até ao montante de 15 000€, para apoio às obras do parque 
infantil Dr. Cândido de Figueiredo. ---------------------------------------------------------------  
 
 ---- A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a celebração do protocolo. ------------  
 ---- Esta deliberação foi aprovada em minuta para produzir efeitos imediatos, de acordo 
com o exposto no número 4 do artigo 34 do Decreto-Lei 4/2015 de 7 de janeiro 
conjugado com o número 3 do artigo 57 da Lei 75/2013 de 12 de setembro. ---------------  
 
  
8- - Protocolo a celebrar entre o Município de Tondela e a Junta de Freguesia de 
Tonda 
 
 ---- Foi presente um protocolo a celebrar entre o Município de Tondela e a Junta de 
Freguesia de Tonda, até ao montante de 30 000€, para apoio às obras de alargamento e 
arranjo dos caminhos do Pego Mourinho, Vales e Macário.-----------------------------------  
 
 ---- A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a celebração do protocolo. ------------  
 ---- Esta deliberação foi aprovada em minuta para produzir efeitos imediatos, de acordo 
com o exposto no número 4 do artigo 34 do Decreto-Lei 4/2015 de 7 de janeiro 
conjugado com o número 3 do artigo 57 da Lei 75/2013 de 12 de setembro. ---------------  
 
 
9- Anulação do protocolo 11/GAP/AP/2022 celebrado entre o Município de 
Tondela e a Junta de Freguesia de Parada de Gonta 
 
 ---- Foi presente uma informação propondo a anulação do protocolo 11/GAP/AP/2022, 
celebrado entre o Município de Tondela e a Junta de Freguesia de Parada de Gonta, por 
haver necessidade de o alterar. ---------------------------------------------------------------------   
 
 ---- A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a anulação do protocolo e 
descabimentar a verba atribuída. -------------------------------------------------------------------  
 ---- Esta deliberação foi aprovada em minuta para produzir efeitos imediatos, de acordo 
com o exposto no número 4 do artigo 34 do Decreto-Lei 4/2015 de 7 de janeiro 
conjugado com o número 3 do artigo 57 da Lei 75/2013 de 12 de setembro. ---------------  
 
 
10- Protocolo a celebrar entre o Município de Tondela e a Junta de Freguesia de 
Parada de Gonta 
 
 ---- Foi presente um protocolo a celebrar entre o Município de Tondela e a Junta de 
Freguesia de Parada de Gonta, até ao montante total de 96.420,50€, sendo que: 
80.000,00€ serão para apoio às obras de requalificação da Capela do Solar de S. José; 
5.350,50€  para o relatório prévio de caracterização e estabilização prévia dos 
elementos, desmontagem, acondicionamento e proteção de bens e 11.070,00€ para a 
elaboração de projeto/proposta para a  realização de trabalhos de natureza preventiva: 
arquitetura, conservação e restauro e de Engenharia Civil na Capela do Solar de S. José.  
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 ---- O senhor vereador Francisco Coutinho defendeu que a intervenção não deveria ser 
unicamente à capela, pois deveria ser requalificado a parede da casa envolvente e o 
telhado, de modo a proteger e salvaguardar as janelas Manuelinas. --------------------------  
 
 ---- A senhora presidente referiu que face ao baixo valor atribuído à candidatura à 
Adices para recuperação da capela S. José, a mesma não foi aprovada. Deste modo, e 
face à necessidade de salvaguardar a capela e o retábulo, foi definido o presente apoio.    
 
  
 ---- A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a celebração do protocolo. ------------  
 ---- Esta deliberação foi aprovada em minuta para produzir efeitos imediatos, de acordo 
com o exposto no número 4 do artigo 34 do Decreto-Lei 4/2015 de 7 de janeiro 
conjugado com o número 3 do artigo 57 da Lei 75/2013 de 12 de setembro. ---------------  
 
- Departamento de Planeamento Urbanismo e Edifícios 
 
11- Despachos efetuados no uso das competências delegadas e subdelegadas das 
obras particulares 
 
 ----  A Câmara Municipal tomou conhecimento dos despachos que recaíram sobre os 
processos de obras particulares, constantes da listagem que foi apresentada nos termos 
do art.º 34 da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, ficando arquivada nos respetivos 
serviços. -----------------------------------------------------------------------------------------------  
 
- Departamento de Acessibilidades, Mobilidade, Equipamentos e Materiais 
 
12- Colocação de pinos em frente ao número 20 da rua do Calvário em Lajeosa do 
Dão 
 
 ---- Foi presente uma solicitação do um munícipe para colocação de pinos da rua do 
Calvário nº 20 em Lajeosa do Dão, pelo facto de existir estacionamento abusivo em 
frente à entrada da sua propriedade. De acordo com o parecer técnico é proposto a título 
excecional e precário a autorização para o queixoso colocar delimitadores normalizados 
de plástico uretano (postes), com as seguintes normas: 0,90m de máxima de altura; 0,08 
m de diâmetro e ter bandas refletoras. Os postes deveram ser colocados na frente da casa 
a partir da escadaria exterior em pedra e sobre a linha de calçada delimitadora da valeta 
e da berma, deixando totalmente livre a valeta para escoamento das águas pluviais e 
toda a faixa de rodagem da rua. --------------------------------------------------------------------  
 
 ---- A câmara deliberou por unanimidade aprovar a referida autorização, de acordo com 
a informação técnica, sendo que todos os trabalhos deverão ser assegurados pelo 
queixoso e acompanhados pelos serviços técnicos do departamento de acessibilidade do 
Município. ---------------------------------------------------------------------------------------------  
 ---- Esta deliberação foi aprovada em minuta para produzir efeitos imediatos, de acordo 
com o exposto no número 4 do artigo 34 do Decreto-Lei 4/2015 de 7 de janeiro 
conjugado com o número 3 do artigo 57 da Lei 75/2013 de 12 de setembro. ---------------  
 
- Departamento de Administração Geral, Económico Financeira, 
contratação Pública, Comunicação e Recursos Humanos 
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- Administração Geral 
 
13- Isenção à Vários -Cooperativa de Solidariedade Social 
 
 ---- Foi presente o pedido da Vários, Cooperativa de Solidária Social, a solicitar a 
isenção de taxas inerentes à realização do 9º passeio solidário de BTT, no dia 11 de 
junho de 2023. ----------------------------------------------------------------------------------------  
 
 ---- A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a isenção das taxas. --------------------  
 
 
- Contratação Pública 
 
14- Conta final da empreitada "Construção/ampliação do Parque da ZIM do 
Lajedo" 
 
 ---- Foi presente a conta final da empreitada " Construção/ampliação do Parque da ZIM 
do Lajedo ", adjudicada à empresa Socorpena Engenharia e Construção SA, no valor de 
908 480,82€, com IVA incluído. -------------------------------------------------------------------   
 ---- A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a conta final. ----------------------------  
 ---- Esta deliberação foi aprovada em minuta para produzir efeitos imediatos, de acordo 
com o exposto no número 4 do artigo 34 do Decreto-Lei 4/2015 de 7 de janeiro 
conjugado com o número 3 do artigo 57 da Lei 75/2013 de 12 de setembro. ---------------  
 
 
15- Prorrogação do prazo da empreitada "Recuperação da Frente Ribeirinha do 
Rio Dinha - Requalificação das Margens do Dinha - lote 1" 
 
 ---- Foi presente uma informação técnica propondo uma prorrogação graciosa de 120 
dias, face ao pedido da empresa Floponor SA e relativo à empreitada "Recuperação da 
Frente Ribeirinha do Rio Dinha - Requalificação das Margens do Dinha - lote 1", ao 
abrigo do exposto no CCP. -------------------------------------------------------------------------  
 ---- A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a prorrogação de prazo de 120 dias. -  
 ---- Esta deliberação foi aprovada em minuta para produzir efeitos imediatos, de acordo 
com o exposto no número 4 do artigo 34 do Decreto-Lei 4/2015 de 7 de janeiro 
conjugado com o número 3 do artigo 57 da Lei 75/2013 de 12 de setembro. ---------------  
 
 
- Departamento Educação, Desenvolvimento Social, Desportivo e Cultural 
 
- Divisão Desporto e Juventude 
 
16- Redução da mensalidade das piscinas municipais 
 
 ---- Foi presente uma informação propondo redução, aos utentes da escola municipal de 
natação, pelas aulas não lecionadas nos dias 18 de fevereiro e 7 de março, de acordo 
com listagem de suporte à informação. -----------------------------------------------------------  
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 ---- A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a redução do valor da mensalidade, 
pelos valores correspondentes às aulas não lecionadas. ----------------------------------------  
 ---- Esta deliberação foi aprovada em minuta para produzir efeitos imediatos, de acordo 
com o exposto no número 4 do artigo 34 do Decreto-Lei 4/2015 de 7 de janeiro 
conjugado com o número 3 do artigo 57 da Lei 75/2013 de 12 de setembro. ---------------  
 
17- Isenção de taxas à Associação Desportiva Cultural e Recreativa de Vilar de 
Besteiros pela utilização do Pavilhão Municipal de Campo de Besteiros 
 
 ---- Foi presente um email da ADCR de Vilar de Besteiros, que solicita a isenção das 
taxas devidas pela utilização do Pavilhão Municipal de Campo de Besteiros, para 
dinamização de atividades como a ginástica de manutenção e treinos de futebol na época 
desportiva de 2022/2023. ---------------------------------------------------------------------------  
 
 ---- Face à informação técnica, a Câmara deliberou por unanimidade aprovar a referida 
isenção de taxas. --------------------------------------------------------------------------------------  
 ---- Esta deliberação foi aprovada em minuta para produzir efeitos imediatos, de acordo 
com o exposto no número 4 do artigo 34 do Decreto-Lei 4/2015 de 7 de janeiro 
conjugado com o número 3 do artigo 57 da Lei 75/2013 de 12 de setembro. ---------------  
 
18- Isenção de taxas à Associação Caramulo Racing Team pela utilização do 
Pavilhão Desportivo do Caramulo 
 
 ---- Foi presente um ofício da Associação Caramulo Racing Team, que solicita a 
isenção das taxas devidas pela utilização do Pavilhão Municipal do Caramulo, na época 
desportiva de 2022/2023. ---------------------------------------------------------------------------  
 
 ---- Face à informação técnica, a Câmara deliberou por unanimidade aprovar a referida 
isenção de taxas. --------------------------------------------------------------------------------------  
 ---- Esta deliberação foi aprovada em minuta para produzir efeitos imediatos, de acordo 
com o exposto no número 4 do artigo 34 do Decreto-Lei 4/2015 de 7 de janeiro 
conjugado com o número 3 do artigo 57 da Lei 75/2013 de 12 de setembro. ---------------  
 
19- Isenção de taxas à Associação - Eu Peregrino pela utilização do Pavilhão 
Desportivo de Tondela 
 
 ---- Foi presente uma informação propondo a isenção de taxas pela utilização do 
pavilhão municipal de Tondela, na noite de 7 para 8 de maio, à Associação – Eu 
Peregrino. ---------------------------------------------------------------------------------------------  
 ---- Face à informação técnica, a Câmara deliberou por unanimidade aprovar a isenção 
de taxas. 
 ---- Esta deliberação foi aprovada em minuta para produzir efeitos imediatos, de acordo 
com o exposto no número 4 do artigo 34 do Decreto-Lei 4/2015 de 7 de janeiro 
conjugado com o número 3 do artigo 57 da Lei 75/2013 de 12 de setembro. ---------------  
 
20- Abate de património 
 
 ---- Foi presente uma informação propondo o abate do património inventariado, sob os 
números:  10254, 10255, 20127, 21219, 11700, 11701. ---------------------------------------  
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 ---- A Câmara deliberou por unanimidade aprovar o referido abate de património. -------  
 
- Divisão de Cultura, Turismo e Eventos 
 
21- Cedência de auditório 
 
  --- Foram presentes dois pedidos de cedência do auditório municipal, a título gratuito, a 
saber: ---------------------------------------------------------------------------------------------------   
 ---- No dia 17 de março, das 20h às 23h, ao Clube Desportivo de Tondela. ----------------  
 ---- No dia 28 de maio, das 10h às 21h, à Sociedade Filarmónica Tondelense; ------------  
 
 ---- A Câmara deliberou por unanimidade as referidas cedências. ---------------------------  
 
  

 
 
 

ENCERRAMENTO 

 ---- Nada mais havendo a tratar, pela senhora presidente foi declarada encerrada a 
reunião, pelas nove horas e dez minutos, lavrando-se a presente ata, ao abrigo do artigo 
57, número 2 da Lei 75/2013 de 12 de setembro e devidamente assinada por mim, Maria 
Isabel Cabral Estrela, que a subscrevi. ------------------------------------------------------------  


